

• *Presionan al Gobierno a incentivar más acciones*

Sector privado satisfecho con baja en desempleo y pobreza

Tatiana Gutiérrez Wa-chong
tgutierrez@prensalibre.co.cr

La reducción del desempleo del 6% al 4,6% y de la pobreza de 20,2% al 16,7% dados a conocer en la Encuesta de Hogares de Propósitos Múltiples publicada por el Instituto Nacional de Estadísticas y Censos (INEC) fue valorada por los representantes de las principales cámaras empresariales como un indicador sumamente importante, pero que no es sostenible en el tiempo si no se aprueban una serie de

políticas gubernamentales de largo plazo.

Según Luis Mesalles, director del Consejo Directivo de la Unión Costarricense de Cámaras y Asociaciones de la Empresa Privada, las cifras son muy positivas y reflejan el buen desempeño que ha venido reportando la economía, sobre todo influenciado por la baja en el Índice de Precios al Consumidor (variación de los precios de los bienes y servicios).

“Creemos que son completamente creíbles, pero que para reducir el desempleo y la pobreza se requiere más que una baja en la

inflación y un aumento en el ingreso real. Se necesita una eficiente política de empleo que consiste en conocer el perfil de los trabajadores y brindarles la capacitación efectiva que les permita incluirse en el mercado laboral de una forma eficiente”, comentó.

Agregó que para eso es importante que se apruebe el proyecto de flexibilidad laboral en la Asamblea Legislativa de manera que las multinacionales tengan acceso a un recurso humano más capacitado y de primera calidad.

Según los análisis realizados por el INEC, si la inflación interanual (de julio a julio) hubiese sido de un 12% como la reportada de 2005 a 2006, el ingreso per cápita de los costarricenses jamás hubiera llegado al 9,3% sino al 6,2%, pero que como este indicador monetario fue del 8,7% se logró alcanzarlo.

DESDE EL PUNTO DE VISTA INDUSTRIAL

El presidente de la Cámara de Industrias de Costa Rica, Juan María González, comentó que el hecho de que unas 113.444 personas hayan dejado de ser pobres es un indicador significativo, pero que el Gobierno debe estar conciente de que hay muchas cosas que se pueden hacer, por ejemplo dar mayor capacidad a las personas y vigilar algunos aspectos relacionados con la desigualdad.

“Los indicadores de la pobreza hacen a veces ver las cosas blanco o negro y no es así, cada persona y hogar es diferente y se deben incentivar políticas focalizadas para reducir la pobreza, debido a que durante años se ha demostrado que las acciones generalizadas no

sirven para nada”, destacó.

También González dijo que hay un proyecto gubernamental que desde la Cámara de Industrias de Costa Rica han venido destacando y es el programa “Avancemos” el cual ha contribuido con la reducción de la pobreza.

“Es importante detallar que la política económica del Gobierno está enfocada en los temas económicos, pero también en los sociales y por eso aprobaron aumentar los montos y la cobertura de los programas, tales como las pensiones del Régimen no Contributivo de la Caja Costarricense del Seguro Social y las becas para estudiantes”, destacó.

La presidenta de la Cámara de Exportadores de Costa Rica, Mónica Araya, mencionó que cualquier mejora que se haga en las condiciones sociales del país es beneficiosa y mucho más cuando se busca fortalecer la agenda de competitividad.

Sin embargo, manifestó que el Gobierno debe seguir trabajando en ejes estratégicos: salud, educación y seguridad.

Además, las diferentes fracciones legislativas deberán hacer esfuerzos para cabildear con la Agenda de Implementación, la cual debe ir acompañada de una política social que haga este país más competitivo y más atractivo para la inversión extranjera directa.

Concluyó asegurando que el tema de la ocupación laboral va a mejorar conforme venga más inversión extranjera directa, producto de la ratificación del Tratado de Libre Comercio entre Centroamérica, República Dominicana y Estados Unidos, y de las negociaciones para el Acuerdo de Asociación entre Centroamérica y la Unión Europea.



Mónica Araya, presidenta de la Cámara de Exportadores de Costa Rica, mencionó que cualquier esfuerzo que se haga para mejorar las condiciones sociales del país es beneficioso, pero que debe impulsarse una agenda de competitividad.